



SECCIONES

SUSCRIBETE X \$900 1ER MES

INTERMEDIOS

MIS NOTICIAS



# ¿Hasta cuándo será el fenómeno de El Niño y qué cuidados debe tener?

Este fenómeno se caracteriza por el tiempo seco y las altas temperaturas.

RELACIONADOS: SEQUÍA | IDEAM | FENÓMENO DE EL NIÑO | FENÓMENO DEL NIÑO | TEMPORADA SECA



MATEO CHACÓN ORDUZ  
04 de noviembre 2023, 01:56 P. M.

Unirse a WhatsApp

Compartir



Seguir Medio Ambiente

Comentar

Con el anuncio por parte del Instituto de Hidrología, Meteorología y Estudios Ambientales (Ideam) del inicio oficial del fenómeno de El Niño en Colombia, crecen las dudas de la ciudadanía con respecto a qué tan fuerte será el impacto en el país de este fenómeno, el cual se caracteriza por un aumento de las temperaturas y una disminución en las precipitaciones.

Al respecto, la entidad ha informado que la posibilidad de que este fenómeno sea considerado fuerte (que cumpla con condiciones más intensas de los promedios históricos en Niños anteriores) es de entre el 75 y el 85 por ciento.



---

## Temas relacionados

FENÓMENO DE EL NIÑO 12:00 A. M.

SUSCRIPTORES 0

Fenómeno de El Niño: pese a las lluvias, se espera un fin de año con altas temperaturas



FENÓMENO DE EL NIÑO NOV 06

Fenómeno de El Niño inicia oficialmente: su mayor intensidad empezaría desde noviembre



Unirme al canal de WhatsApp de noticias EL TIEMPO

- 🔗 Fenómeno de El Niño inicia oficialmente: su mayor intensidad empezaría desde noviembre
- 🔗 Emergencias por lluvias en Colombia: estas son las regiones más afectadas
- 🔗 ¿Hasta cuándo lloverá en Bogotá? Esto pronóstica el Ideam

Pese a ello, las autoridades no descartan que pueda pasar a ser considerado tanto moderado como muy fuerte, debido a lo poco común que ha sido su desarrollo. Así lo explicó la ministra de ambiente, Susana Muhamad: **“Aun así, sigue siendo un fenómeno atípico, que mantiene gran incertidumbre** por la situación climática estructural. Por eso, tenemos que ver mes a mes cómo evoluciona, porque su incidencia puede ser mayor o menor en el futuro”.

De cualquier forma, el Ideam señaló que se espera que la etapa de mayor intensidad de El Niño de inicio en **las últimas semanas del mes de noviembre, y se espera que sea más fuerte en diciembre y enero de 2024. De igual manera, se estima que los efectos se extiendan hasta mayo del próximo año.**

Con respecto a las lluvias que se han registrado en el país en las últimas semanas, el Ideam señaló que estas se deben a condiciones diferentes a El Niño, que por lo general en Colombia se caracteriza por altas temperaturas y tiempo seco.

Así lo explicó el Teniente Coronel Jorge Giovanni Jiménez, subdirector de Meteorología del Ideam: “El territorio nacional en este momento está afectado por otros fenómenos meteorológicos que nos causan las precipitaciones en el corto plazo. Sin embargo, a pesar de las lluvias, ha habido un déficit en las precipitaciones por El Niño”.

Y agregó: **“Esperamos que en las próximas semanas el fenómeno se intensifique, causando un aumento de las temperaturas y disminución de las precipitaciones, en especial en la temporada seca de fin de año”.**

Una reciente alerta de la Red de Sistemas de Alerta Temprana contra la Hambruna (FEWS NET) sostiene que el actual Niño afectará el rendimiento de los cultivos y dejará a 110 millones de personas de todo el mundo necesitadas de asistencia alimentaria.



"Se estima que los eventos de El Niño afectan el rendimiento de los cultivos en al menos una cuarta parte de las tierras de cultivo del mundo", dijo en un comunicado del Observatorio de la Tierra de la NASA Weston Anderson, científico investigador asistente del equipo científico de FEWS NET. "Y si bien existe incertidumbre sobre cómo se verán afectados los rendimientos de los cultivos este año, porque varían de un episodio de El Niño a otro, sabemos cómo están cargados los datos".

## ¿Qué cuidados debe tener?

Dado que las afectaciones se esperan a gran escala, gran parte de las acciones de prevención recaen en el Gobierno y las autoridades locales. **Estas afectaciones pueden ser sequías, desabastecimiento de agua, de alimentos, derrumbes, heladas, etc.**

Ante esto, el Gobierno ya anunció un plan, como lo explicó la ministra Susana Muhamad: la ministra de Ambiente, Susana Muhamad. "Se destinarán 2,2 billones de pesos, 1,7 billones para la UNGRD y el resto para los demás sectores involucrados. La mayoría de los recursos irán para la etapa de alistamiento y prevención. Es un proceso en el que queremos mitigar los riesgos", detalló.

Los 1,7 billones de pesos invertidos por la UNGRD se distribuirían en acciones de prevención (47 por ciento), durante la emergencia (44,4 por ciento) y el 8,6 por ciento después de la emergencia .

Pese a ello, las autoridades hacen estas cuatro recomendaciones importantes a la ciudadanía: **la ciudadanía debe mantenerse hidratada, el uso del bloqueador es necesario, es fundamental evitar quemas controladas y el ahorro del recurso del agua hará la diferencia.**

REDACCIÓN MEDIOAMBIENTE

¿Te gusta estar informado? Disfruta del mejor contenido sin límites. [Suscríbete aquí.](#)

Reciba noticias de EL TIEMPO desde GoogleNews



MATEO CHACÓN ORDUZ

04 de noviembre 2023, 01:56  
P. M.



Comentar



Guardar



Reportar



Portada

DESCARGA LA APP EL TIEMPO

Personaliza, descubre e infórmate.

App  
Store

Google  
play

AppGallery

